
 

３学年通信       

岩手県立盛岡第三高等学校  

令和６年７月１日(月)発行  

                                三高マスコット「トナンくん」 

学年ＰＴＡへのご参加ありがとうございました 

 ６月２２日（土）に本校４階おおとりホールにて学年ＰＴＡが行われました。お忙しい中参加さ

れた保護者の皆様には感謝申し上げます。ありがとうございました。学年概況説明の中でご説明申

し上げた“鵬６０回生の目的を達成するために必要な１０個の力に関する自己評価”の最新の結果

（令和６年６月実施）をご報告します。また、当日欠席された保護者の皆様からのご要望もあり、

第 2 部進路講演会「第一志望は、ゆずらせない～受験学年保護者として必要なサポートとは～」

（寝台予備学校仙台校 桑島隆裕氏）の動画を限定配信することになりました。視聴方法について

は後程、保護者宛文書を配布しご案内いたしますので、今しばらくお待ちください。 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年６月実施                令和６年６月実施 

 

学年長からひと言 

 鵬６０回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として日々、自分を高めてい

ますか？  

上の２つのグラフを見比べてみてください。これが君たちの１年間の成長の度合いです！明ら

かにグラフが大きくなっていることが分かります。各種学校行事や修学旅行を経て、【発展対話力】

【協働行動力】が大きく伸びている他、【批判思考力】【課題分析力】【課題解決力】も伸びている

ことが分かります。これは日頃の授業や学習に対する取り組み方や意識が変わってきている証拠で

はないでしょうか。少しずつ物事の捉え方、感じ方が、より客観的、創造的になってきているのだ

と私は思います。 

一方で、【知力・学力】と【自己肯定力】が伸び悩んでいるようです。【知力・学力】に関しては、

大学受験に向けてこれから大きく飛躍していくと期待していますのであまり心配はしていません。

【自己肯定力】とは自らを褒めるというのもそうですが、物事の積み重ねにより達成感を得ること

や、それによって自信をつけることも含まれます。また、今年度のスローガンである【感謝】する

ことで、周囲へのありがたみを感じるとともに、自分の存在価値を再認識することも含まれている

ものだと思います。そんなに難しく考えないで、どんな小さな山でも「やりきったな」「乗り切っ

たな」と思えれば、それはもう【自己肯定力】なのです。ぜひ、そんな視点で９月は自己評価して

みてください！それでは７月も Plus Ultra！ 

 

 

 

 

 

 

 

今回は５月２０日～６月４日の学級日誌を紹介するよ。 

 

５月２０日（月）  

 今日の『化学』の実験は、水と氷それぞれに濃硫酸を入れて温度を測るというものだった。水は

驚くほど熱くなり、逆に氷は冷たくなって不思議に感じた。ちなみに、氷に塩を入れると急激に冷

えるという現象は、実は塩じゃなくて“砂糖”や“味の素”でも良いらしいです！【科学探究力】

６組 

 

今日の３時間目はもともとは『論理表現』だったが『地理』に変更になった。私は『英語』が好

きではないので、３連続英語を回避できてものすごく嬉しかった。急な変更だったことを金子先生

が配慮してくださって、地史のテストを延期してくれたこともあり、いつもより金子先生が輝いて

見えた！ありがとうございます。【感謝】７組 

 

５月２１日（火）  

 今日は職員会議のためＣ時程だった。毎日Ｃ時程なら良いなと思った。『論理国語』で千田先生

から出された“問い”が理解できなくて、班員みんな混乱して大変だった。『政治経済』では国税

庁に医療申告する際、“のど飴代”は控除されないということを知りました。【知力・学力】１組 

 

今日は休みの人が多かったので心配になりました。昨日はうちの父と弟も体調が悪かったので、

私も体調に気を付けたいと思います。『世界史』の授業で友達が“教科書のミス”に気付いていて、

鋭いなと思いました！【批判思考力】私は全く気づきませんでした。３組 

 

５月２２日（水）【避難訓練】 

 今日は“避難訓練”がありました。私たちのクラスからは、Ｋ君が代表し 

て消火器訓練を行いました。“いざという時”は来て欲しくないですが、 

やっぱり“備える”ことは大切だと思います。Ｋ君の「火事だぁ～！！」が 

ふにゃふにゃで可愛かったです！それにしても、火事のサイレン怖かった～ 

～（経験者）２組 

 

今日はＣ時程２日目ということもあって、とても気が楽だった。『体育』ではサッカーをしたが、

みんな動きが良くて、今年の体育大会もサッカーで優勝できそうな気がしてきた。いや！優勝する

しかないっしょ！！明日からも特別時程で授業が少ないので、１つ１つの授業に集中して取り組

みたい。５組 

 

５月２３日（木）【６時間特別時間割】  

 今日は『国語』が３時間もあってとても楽しく有意義な時間を過ごすことができました。『地学』

の時間では、佳史先生の字はなぐり書きしていても上手いことに感銘を受けました。字だけではな

く、ときどき書く絵も上手で理解が深まります！１組 

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！ 
 卒業式まであと２７０日（６／４現在） 



今日は高総体のための臨時時間割で６時間授業だった。早速、バドミントン部と陸上部が公欠だ

った。明日はさらに公欠者が増えると思うので頑張ってきて欲しいと思う。座席に空きがある中で

も、積極的にペア学習・グループ学習をする姿が多く見られ良いと思った。【発展対話力】４組 

 

５月２４日（金）【４時間特別時間割】  

１年に１度の誕生日に“学級日誌”を書けるという幸運の持ち主は数少な 

いだろう。今日はすれ違ったときにいろんな人が声をかけてくれて、すっご 

ーく嬉しかった！プレゼントは今日にこだわらなくていいのでいつでも待っ 

ています！５組 

 

今日は午前授業かつ公欠者が多く人が少ないため、特別感があった。みんなが最後の大会に臨ん

でいることを想像すると、自分にも引退が刻一刻と迫っていることを実感する。来週は自分の番な

ので悔いのないよう頑張りたい。６組 

 

５月２７日（月）【緑丘ゼミ】  

 今日は６，７校時に“緑丘ゼミ”がありました。教授の「先生にバレなきゃいいんですよ」の発

言から、柔軟な思考をお持ちな方なのだと思いました。また新しい視点でこれからの受験について

や大学卒業後の進路について考えることができて良かったです。ですが私は柚子先生に隠し事な

どしておりません！２組 

 

 今日は公欠者が少なくて、人の多い教室はやっぱり良いなと思いました。 

さて、今日の『体育』は雨で延期されていた“ハンドボール投げ”をやりま 

した。小・中と野球をやっていたのでそれなりに自信があったのですが、僕 

の手から放たれたボールは何故か女子のほうに引き寄せられていってしまい 

ました。気持ちは分からなくもありませんが、困ったボールでした。６組 

 

５月２８日（火）【第２回引退者集会】  

 今日の『倫理』では中国思想を学びました。縦横家が出てきたときに「昨日古典の授業で確認し

たところだ！」となり、教科間のつながりを感じました。【知力・学力】また『論理国語』では死

後の世界について説明するために、体を張って霊に取り憑かれていた千田先生が面白かったです。

１組 

 

雨というものは嫌われており（でなければ農家か河童の類だろう）、小説や映画でも不安や悲し

みを象徴するものとして扱われる。雨の日はなかなか物事に対してもやる気は起きてくれない。雨

雲はそんな僕から奪った精気で出来ているのだと確信している。思うように記録が伸びなかった

“シャトルラン”の言い訳として、ここに記しておく。３組 

 

５月２９日（水）  

 今日は『化学』の時間に金子剛先生が実験を見せてくれた。「ただの鉄ですからね」と、液体を

自分の腕にかけて、血のような色に変化する様子を見せてくれたのが大胆で面白かった。【科学探

究力】映像で反応を見るよりも実際に見る方が楽しいし、記憶にも残るのでありがたいなと思っ

た。４組 

 

『体育』のときによく先生方から「７組の女子は活発だね（うるさいね）」と言われます。イメ

ージと全然違うらしく、私たちもびっくりです。やっぱり楽しむときは楽しまないとつまらなくな

っちゃうので！今年の体育大会への気合の入り方が凄いので、絶対みんなで総合優勝したいで

す！７組 

５月３０日（木）【６時間特別時間割】 

 今日は『世界史』の授業で、輸出中に死亡してしまったり、はむかったりした奴隷をどうしてい

たかの問いに対してＫ君が迷うことなく「海に投げ捨てる！」と答えていた。授業後の世界史男子

は不安に包まれた。（もしかして前世はラス＝カサス？）今日から高総体も中心会期。参加者には

悔いのないように頑張ってほしい！２組 

 

 “好きこそものの上手なれ”という言葉があるが、好きだから得意になるのか、得意だから好き

になるのか。どう思いますか？僕は後者だと思う。得意なものは大体好きだし、苦手なものは大体

嫌いなのだ。実際はどっちなんだろう。。。とにかく『英語』と『数学』は好きでいるに越したこと

はない。３組 

 

５月３１日（金）【４時間特別時間割】 

 最近、朝少しだけ早く登校して“図書室”で勉強しているのですが、意外と早い時間から人は多

くいます。１年生から３年生まで学年問わずいるので、さすが三高！みんな意識が高いんだなと思

いました。私もこの習慣を続けたいです。１組 

 

今日も高総体の公欠者が多く、雨もあいまっていつもよりクラスの雰囲気がどんよりしていたよ

うに感じました。模試や考査で忙しい日々が続きますが、週ごとの目標をたて、充実した６月にな

るように工夫したいです。４組 

 

６月３日（月）【壮行式】 

『世界史』や『コミュニケーション英語』で模試や考査に向けての復習が始まりました。範囲が

広くて忘れている部分が多くあるので少しずつ計画を立てて取り組もうと思います。また、先週や

先々週で部活動が終わってしまった友達が多くいるなか、僕はここから１カ月部活動が続けられ

るので、みんなの分まで頑張りたいと思う。２組 

 学年長コメント えっ？１カ月で良いんですか？今年こそ甲子園に行こうよ！ 

 

 受験のサイトを見ると「基礎は遅くても夏までに完成させる」とよく書かれている。基礎が大事

なのは理解しているので「夏は受験の天王山」と言われているのもそのためなのかなと思う。８月

までに基礎を完成させるための計画を立てているが、全くその通りにいかなくて焦りまくってい

る。模試の復習をしようと思えば計画通りにいかないし、計画通りにやろうとすれば考査勉強が滞

る。６組 

 

６月４日（火）【第３回引退者集会】 

 毎週火曜日の時間割はしんどくて苦手だけど集中して頑張った。ついに部活動も引退となった

ので、うまく勉強に切り替えたい。今日は『英語』でＡＩエッセイライティングがあった。準備し

ていたのでいい感じの点数がとれた。模試も考査も近いので頑張って勉強していきたい。５組 

 

 今日はＡＩエッセイライティングテストがあった。“人工添加物”についてのトピックで、語数

も１５０だったので、みんな下書きを入念に書いて覚えようとしていた。私はスタートボタンを押

した瞬間に全てを忘れてしまった。７組 

学年長コメント ドンマイ！次！次！ 
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